



Baugesuche und Sonderbewilligungen

Nachstehende Baugesuche werden gemäss Verordnung zum Baugesetz vom 7. Juli 1994 (Bauverordnung) Art. 29 Abs. 2 während zehn Tagen beim Bauamt Engelberg öffentlich aufgelegt. Gleichzeitig werden die benötigten Sonderbewilligungen angezeigt. Einsprachen gegen die beantragte Baubewilligung oder gegen die Sonderbewilligung sind bis **21. September 2015** schriftlich und begründet, im Doppel an den Einwohnergemeinderat Engelberg, Dorfstrasse 1, 6390 Engelberg, einzureichen (Bauverordnung Art. 31, 36 und 37).

Gesuchsteller	Christina Zebisch, Mühlematt 5a, 6390 Engelberg
Bauvorhaben	Ersatz von bestehender Fensterfront
Ort	Parzelle Nr. 1566, Mühlematt 5a, GB Engelberg
Zonen	W2B
Schutzgebiete	Gewässerschutzbereich Au
Naturgefahren	Ue0
<hr/>	
Gesuchsteller	Beat Albisser, Unterschluhen 3, 6390 Engelberg
Bauvorhaben	Neubau Holzunterstand
Ort	Parzelle Nr. 1564, Unterschluhen 3, GB Engelberg
Zonen	Landwirtschaftszone
Schutzgebiete	Gewässerschutzbereich Au
Naturgefahren	RSII, SRII
Sonderbewilligung	Raumplanerische Ausnahmegewilligung
<hr/>	
Gesuchsteller	Heidi Bee, Schwybogenstrasse 3, 6386 Wolfenschiessen
Bauvorhaben	An/Umbau Wohnhaus
Ort	Parzelle Nr. 484, Schwandstrasse 96, GB Engelberg
Zonen	W2B
Schutzgebiete	Gewässerschutzbereich Au

Kantonsstrasse Boden-Engelberg: Verkehrsbehinderung

Bei der Kantonsstrasse im Bereich Boden wird die Strassenentwässerung diesen Herbst neu gemacht und die Strasse mit einem neuen Strassenbelag nächstes Jahr versehen. Die Bauarbeiten für die Entwässerung beginnen Mitte September 2015 und werden etwa bis Ende Oktober 2015 dauern. Der Verkehr muss im Baustellenbereich teilweise mit Lichtsignalen geleitet werden. Bitte die Baustellensignalisation beachten.

Umzonung

Einwohnergemeinde Engelberg. Umzonung Teilbereich der Parzelle Nr. 487, GB Engelberg von der Landwirtschaftszone in die Wohnzone W2b, Auszonung Teilbereich der Parzelle Nr. 1237, GB Engelberg von der Wohnzone W2b in die Landwirtschaftszone. Orientierung der Bevölkerung gemäss Art. 6 der Verordnung zum Baugesetz.

Die Grundeigentümerin der Parzelle Nr. 487, GB Engelberg, beantragt die Umzonierung eines Teilbereichs von 636 m² der Parzelle Nr. 487 von der Landwirtschaftszone in die Wohnzone W2b. Weil aufgrund der geltenden Gesetzgebung des Bundes die Bauzonenflächen nicht erweitert werden dürfen, soll eine gleich grosse Fläche von 636 m² der Parzelle Nr. 1237 von der Wohnzone W2b in die Landwirtschaftszone ausgezont werden. Beim Umzonierungsvorhaben handelt es sich um eine Arrondierung einer bestehenden Bauzone und kann ausserhalb einer Teilrevision der Ortsplanung behandelt werden. Die Vorprüfung durch das Bau- und Raumentwicklungsdepartement Obwalden ist erfolgt und positiv. Gemäss Art. 6 der Verordnung zum Baugesetz ist vor der öffentlichen Auflage die Bevölkerung zu orientieren. Diese Orientierung (Mitwirkung) dauert vom 10. September 2015 bis 21. September 2015. Während dieser Zeit können die entsprechenden Akten auf dem Bauamt Engelberg, erster Stock im Gemeindehaus, Dorfstrasse 1, während den Schalteröffnungszeiten Montag bis Donnerstag von 08.30 bis 11.30 Uhr und von 13.30 bis 17.00 Uhr, Freitag von 08.30 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 16.30 Uhr eingesehen und Anregungen gemacht werden. Einsprachen sind erst während der öffentlichen Auflage möglich, welche nach der Orientierung erfolgt und separat publiziert wird.

Gemeindeschule: Neue Schulräume für die IOS und Umbau Mensa "Mittagstisch"

Neben dem Neubau des Schulhauses Mühlematt konnte die Volksschule Engelberg weitere neue Unterrichtsräume und eine grosszügige und erneuerte Mensa übernehmen. Am Samstag, 26. September 2015 können alle neuen Schulräume der Gemeindeschule anlässlich der Einweihung besichtigt werden.

Einsegnung der Lernateliers der IOS Engelberg im Kloster

Die neuen und definitiven Schulräume der Integrativen Orientierungsschule (IOS) der Gemeindeschule Engelberg im Kloster sind bezogen. Während des letzten Jahres wurden unter der umsichtigen Leitung von Pater Guido Muff Unterrichtsräume und Lernateliers für zwei Jahrgangsstufen komplett neu gebaut.

Anlässlich einer kleinen Feier segnete Abt Christian Meyer die neuen Lernateliers ein. Er ermahnte die Jugendlichen, Sorge zu den neuen Räumlichkeiten zu tragen. Die Schulräume der IOS Engelberg können am Samstag, 26. September 2015 ebenfalls besichtigt werden.



Abt Christian Meyer im Lernatelier der 1. IOS Engelberg

Erweiterung des "Mittagstisches" im Schulhaus Aeschi

An der Talgemeinde vom 25. November 2014 wurde der Kredit für eine Erweiterung und Erneuerung der Mensa, heute "Mittagstisch" gutgeheissen. Früher wurden in der "Schulsuppe" ausschliesslich Kinder verpflegt, welche einen weiten und beschwerlichen Schulweg zu leisten hatten.

Seit dem Ausbau ist das anders. Nun kann der Mittagstisch für alle Kinder der Primarschule und des Kindergartens angeboten werden. Die Angebotserweiterung entspricht einem gesellschaftlichen Bedürfnis nach einem Tagesschulangebot. Kinder können regelmässig oder für eine gewisse Zeit in der Mensa essen.

Hanny Niederberger, die Chefin der Mensa findet die neue Einrichtung schlicht "genial" und ganz besonders gefällt ihr die neue Servicestation und die praktische Einrichtung der neuen Küche. Statthalterin Brigitta Naef wollte von den Kindern erfahren, wie

sie den neuen Mittagstisch erleben. Spontan griff die Chefin des Departements Bildung zur Kelle und servierte eigenhändig die Äplermagronen an der Servicestation.



*Statthalterin Brigitta Naef
im Gespräch mit Schülern
und Küchenchefin Hanny
Niederberger*

Erfolgreiche Engelberger Seilzieher an der EM 2015

An der diesjährigen Europameisterschaft in Belfast konnten die Engelberger Seilzieher in der Kategorie 640 kg den Europameistertitel in der Clubkategorie gewinnen. Im Finale vom 4. September 2015 kam es zu einem rein schweizerischen Duell gegen Ebersecken, welches die Engelberger für sich entscheiden konnten.

Auf Stufe Nationalmannschaften konnte die Schweiz ebenfalls grosse Erfolge feiern und diverse Goldmedaillen gewinnen. In diesen erfolgreichen Teams waren auch diverse Athleten des Seilziehclubs Engelberg vertreten (Mixed 600 kg: Ueli Christen, Martin Arnold, Ruedi Odermatt, Ueli Christen sen./Herren 640 kg und Herren 680 kg: Fabian Langenstein).

Der Einwohnergemeinderat Engelberg gratuliert dem Seilziehclub und seinen Athleten zu dieser ausserordentlich erfolgreichen Europameisterschaft 2015.

Hinweis: Der Seilziehclub Engelberg organisiert am Wochenende einen Empfang für die erfolgreichen Sportler. Bei Redaktionsschluss war noch nicht klar, ob dieser Empfang am Freitag oder Samstag stattfindet. Über die genaue Zeit und das genau Datum informiert der Seilziehclub auf www.tugofwar-engelberg.ch.